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СОЦИАЛИСТИЧЕСКИЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА
коллектива проектно-строительного 

объединения «СДСК» на 1988 год
Вступая в третий год 

двенадцатой пятилетки — 
период перехода на новые 
методы хозяйствования, 
выполняя программу жи
лищного строительства, 
готовясь к встрече XIX 
Всесоюзной партийной 
конференции, коллектив 
объединения принимает на 
себя следующие социали
стические обязательства:

ф В условиях полного 
хозрасчета, самофинанси
рования и самоокупаемо
сти выполнить объем 
строительно - монтажных 
работ по генподряду в со
ответствии с заключен
ными договорами на 112 
млн. рублей с ростом на 
8,7 процента к уровню 
1987 года. Обеспечить 
стопроцентное выполнение 
договорных поставок про
дукции промышленного 
производства заводами 
ЖБИ им. Ленинского ком
сомола и КПД.

ф С переходом на го
сударственную приемку 
промышленной продукции 
жилых домов, объектов 
соцкультбыта обеспечить 
без снижения объемов за
водского и строительного 
производств ввод в эксп
луатацию не менее 495 
тысяч кв. метров жилья, в 
том числе — 90 тысяч кв. 
метров 137-й серии. По
строить 27 тысяч кв. мет
ров объектов соцкультбы

УЧАСТНИКИ ПАРТИЙНО-ХОЗЯЙСТВЕННОГО АКТИВА 
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ПРОЕКТНО-СТРОИТЕЛЬНОГО ОБЪЕДИНЕНИЯ «СДСК» 
ГЛАВНЫЙ ИНЖЕНЕР СУ-34 Р. Н. ГЛИНКИН, НАЧАЛЬНИК 

В. В. ШОШИН, МАЛЯР Л. Н. ЧЕРНОСКУТОВА И ПЛОТ- 
(СУ-15).

та, в том числе 3 детских 
комбината по 320 мест 
каждый.
• Довести выпуск изде

лий домостроения на за
воде КПД до 115 тысяч 
кв. метров.

ф В первом квартале 
приступить к комплексно
му выполнению работ по 
нулевым циклам, со II 
квартала все фундаменты 
сдавать с наружными се
тями глубокого заложения.

Ф Смонтировать не ме
нее 550 тысяч кв. метров 
домов серий 143-СВ и 
137С.

ф В целях коренного 
улучшения работы меха
низмов, их загрузки и ра
ционального использова
ния создать управление 
механизации. Организо
вать 2—3-сменную рабо
ту большегрузных бульдо
зеров - рыхлителей, кра
нов, экскаваторов.

ф Выполняя мероприя
тия программы «Сокра
щение ручного труда», 
уменьшить численность 
рабочих, занятых ручным 
трудом, на 126 человек.
• В микрорайоне « Бота

нический А» закончить ин
женерную подготовку с 
устройством дренажа, про
кладкой коммуникацион
ных тоннелей и забивкой 
свай.
• Выполняя план по 

выпуску товаров народно

го потребления, освоить 
2,9 млн. рублей.

ф Работая на коллек
тивном подряде, внедряя 
принципы хозрасчета и 
самофинансирования, обе- 
печить рост произво
дительности труда на 4 
процента, добиться сниже
ния себестоимости строи
тельно - монтажных работ 
против плановой на 0,1 
процента.

ф В соответствии с ре
шениями июньского 
(1987 г.) Пленума ЦК 
КПСС о проведении эконо
мического всеобуча про
должить во всех школах 
политического и экономи
ческого образования учебу 
по утвержденным про
граммам.

ф В день коммунисти
ческого субботника в честь 
118-й годовщины со дня 
рождения В. И. Ленина 
произвести промышлен
ной продукции на 90 ты
сяч рублей, выполнить объ
ем СМР на 90 тысяч руб
лей. Заработанные средст
ва перечислить в фонд 
пятилетки.

ф Провести субботник в 
честь 25-летия ДСК с пе
речислением средств на 
социальное развитие кол
лектива.

ПО СОЦИАЛЬНОМУ 
РАЗВИТИЮ

Для трудящихся объ
единения построить и вве
сти в эксплуатацию 55,1 

тысячи кв. метров, или 
1100 квартир, в том чис
ле:

— общежития для ма
лосемейных площадью 26 
тысяч кв. метров — одно 
по ул. Большакова на 148 
квартир. Три по ул. Нов
городцевой — на 384 
квартиры;

— 108-квартирный дом 
№ 106 по ул. 40 лет 
ВЛКСМ;

— 128-квартирный дом 
№ 46 в квартале «Комсо
мольский»;

— 174-квартирный дом 
№ 30 по ул. Волгоград
ской;

— 158-квартирный дом 
№ 5 по ул. Сыромолото
ва.

ф Каждому труженику, 
получающему жилье, от
работать на его строитель
стве йе менее 50 часов.

ф В подсобном хозяйст
ве «Уралочка» построить 
два панельных дома пло
щадью 154 кв. метра.

ф В пионерском лагере 
им. Гагарина построить 
плотину, выполнить бла
гоустройство, начать стро
ительство очистных соору
жений.

ф В первом полугодии 
ввести в эксплуатацию 
корпус базы малой ме
ханизации и энергоснабже
ния. Приступить к строи
тельству новой базы 
УПТК.

ф За счет реализации 
мероприятий программы 
«Здоровье», широкого 
привлечения трудящихся 
к занятиям физкультурой 
и спортом на базе куль
турно - оздоровительного 
центра и имеющихся спор
тивных сооружений до
биться снижения заболе
ваемости с временной ут
ратой трудоспособности 
на 5 процентов, охватить 
ежегодной диспансери
зацией 85 процентов тру
дящихся объединения.

ф Направить на курор
ты, в пансионаты, дома от

дыха, санатории-профилак
тории и туристские базы 
3000 человек, в том числе 
за счет средств государ
ственного социального 
страхования на льготных 
условиях 244 человека.

Ф К летнему сезону за
кончить строительство 
пансионата в г. Евпато
рии, организовать оздо
ровление работников объ
единения.

Ф Выполняя продо
вольственную программу, 
реализовать для трудя
щихся объединения мяса 
не менее 10 тонн.

ф Развивая почин се
верских трубников «Тру
довой и общественной 
дисциплине — гарантию 
коллектива», довести чис
ло участвующих в этом 
движении до 50 процен
тов к общему количеству 
бригад и добиться сниже
ния потерь рабочего вре
мени от прогулов, опозда
ний не менее чем на 20 
процентов.

ф Продолжить соревно
вание с Пермским про- 
ектно - строительным 
объединением.

(Социалистические обя
зательства обсуждены и 
приняты на собрании ак
тива ПСО «Свердловский 
ДСК» 28 января 1988 го
да).

За экономию 
в ответе все!

В целом заметка «Что 
имеем — ие храним», опу
бликованная в Не 49 от 18 
декабря 1987 года, пра
вильно отражает негатив
ные вопросы загрузки ма
териалов на этажи во вре
мя монтажа.

На 01$, 08, 04 блок-сек
циях дома по ул. Бардина 
было загружено по 2,95 
тонны цемента и алебастра 
на каждую. Фактически, за
грузка на аесь дом при 
норме цемента 18,9 — за
гружено 16,9 тонны. Алеба
стра при норме 18,9 — за
гружено 17,2 тонны, что 
подтверждается докумен
тами. В акте передачи объ
екта под отделку указан 
большой процент «загуб
ленных» цемента и алебаст
ра. Вызаано это несовер
шенством тары (бумажного 
мешка), частично некачест
венным укрытием руберои
дом загруженного материа
ла и непрерывными пролив
ными дождями.

Управлением в 1987 году 
было организовано и изго
товлено около 1200 метал
лических контейнеров. Сей
час все сыпучие на этажи 
загружаются в контейнерах, 
позволяющих обеспечить 
сохранность этих материа- 
лов.

В статье сказано о 
несоблюдении поэтажной 
загрузки. Вина УПТК в этом 
есть, это надо признать и 
постараться не допускать 
впредь. Не в оправдание 
нам будет сказано: УПТК 
разрешено производить 
двойную загрузку на по
следующий этаж после 
пропущенного.

Неритмичная загрузка 
происходит по причине от
сутствия необходимого дня 
загрузки материала.

Из изложенного выше 
видно, что все вопросы, за
тронутые в заметке, можно 
оправдать объективными 
причинами. Но это ие так.

Все мы в какой-то мере 
виноваты в плохой загруз
ке, сохранности материа
лов: УПТК несвоевременно 
завезло материалы, да еще 
в мешках; монтажники, 
плохо укрывшие цемент с 
алебастром от дожди, в 
период монтажа разбившие 
стекла в окнах, сломавшие 
подоконники, пробившие 
санузловые дверные полот
на; отделочники, выбрасы
вающие с этажей ими же 
сэкономленные материалы: 
лагу, галтель, цемент, але
бастр» Кроме этого, мож
но собрать и реализовать 
отходы производства насе
лению: обрезь ДСП, парке
та, наличника.

Нам всем вместе надле
жит заботиться об эконо
мии и сохранности народ
ного добра.

Г. ТИМОЩУК, 
начальник отдела 

номппектации УПТК.
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* Решения XXVII съезда КПСС — в жизнь! * По материалам партийно-хозяйственного актива

На партийно-хозяйственном активе объединения 
шел разговор о выполнении государственного плана 
в социалистических обязательств в 1987 году и за
дачах коллектива ПСО на 1988 год.

В работе партхозактива приняли участие заме
ститель начальника Главсредуралстроя И. В. Бы- 
данцев, инструктор ГК КПСС С. Н. Мельников, ин
структор Кировского РК КПСС В. А. Кузнецов.

Материалы партхозактива публикуются в сокра
щении.

8
 НАПРЯЖЕННОМ рит

ме в юбилейном го
ду — времени пере

стройки народнохозяйст
венного механизма — ра
ботая восьмитысячный кол
лектив домостроителей. 
Коллегия и совет трудово
го коллектива Главсред
уралстроя положительно 
оценили нашу работу за 
1687 год.

Перевыполнен план по 
моду жилья — сдано 455 
тысяч кв. метров. Почти 
вдвое увеличен ввод объ
ектов соцкультбыта — сда
но 17 тысяч кв. метров, в 
том числе четыре детских 
комбината на 1240 мест. В 
поток массового жилищно
го строительства влились 
высотные дома новой 
137-й серии, значительно 
обогатившие и украсившие 
город.

Впервые домостроители 
перешагнули КЮ-миллион- 
ный рубеж — общий объем 
СМР выполнен на 192.4 
миллиона рублей. За счет 
внедрения коилективного 
подряда объем работ соб
ственными сипами за год 
вырос на 12,8 процента. Та
ких высоких темпов преж
де мы не достигали.

Средн строительных уп
равлений необходимо отме
тить работу СУ-7, дали 
прирост по вводу жилом 
площади коллективы СУ-1, 
СУ-15. Вместе с тем по это- 
Му ГЛИИ ИОМу ЖЖвЭИТОвЮ WS- 
удовлетворительно срабо
тал опытный нонлемтив 
СУ-13, самое недопустимое 
при этом, что не сдан в 
эксплуатацию собственный

К НОВЫМ СВЕРШЕНИЯМ!
(Из доклада начальника ПСО «СДСК» А. К. Ежова)

дом № 5 по ул. Сыромоло
това.

Нет сомнения, что в ра
боте нашего большого кол
лектива немало добрых 
страниц. Вместе с тем каж
дому из кас необходимо 
знать и свои упущения, не
достатки, промахи, чтобы 
не допускать их я дальней
шей работе, чтобы новые 
задачи решать на новом ка
чественном уровне. Глубо
кий анализ недочетов в ра
боте каждого коллектива, 
каждого трудящегося осо
бенно важен сейчас, в ус
ловиях перехода на полный 
хозрасчет н самофинанси
рование.

Одним из основных на
правлений работы в прош
лом году было создание и 
становление укрупненных 
комплексных бригад, орга
низация их работы в усло
виях коллективного подря
да. На первом этапе по-раз
ному отнеслись к »тому и 
рабочие, и руководители 
подразделений. Первой ук
рупненной бригадой стала 
бригада Н. Захаровой из 
СУ-15, Результаты совмест
ной работы на единый на
ряд не заставил» себя дон
ге ждать. Вкус к объедине
нию почувствовали и дру
гие бригады СУ-11.

В СУ-7 подошли иескожь- 

ко иначе. Руководителями 
бригад на потоках избрали 
опытных мастеров и прора
бов. Результат — самая вы
сокая выработка среди ген
подрядных управлений.

В творческом поиске по 
созданию бригад находится 
коллектив СУ-1. Оин счита
ют более рациональным ор
ганизовывать и привязывать 
бригады к конкретному объ

екту. В противовес пере
численным коллективам со
вершенно непонятна пози
ция СУ-13. К организации 
комплексных бригад здесь 
подошли формально, сове
ты трудового коллектива ни 
в бригадах, ни в управлении 
не работают. И как резуль
тат — срыв сдачи жилья.

В нулевых управлениях 
организованы комплексно- 
механизированные бригады. 
Сегодня я каждом коллек
тиве идет поиск оптимаяь- 
иого варианта бригадной 
организации труда.

Залети© сюмдаяаетсь 
прошедший год для коллек
тива завода КПД. Хочется 
надеяться, что в этом году 
трудный период становле
ния будет завершен, завод 
наберет темпы к, нспользув 
возможности нового хозяй
ственного механизма, будет 
работать стабильно. Зависит 
это в основном от моло
дежного коллектива завода. 
Сверхплановая прибыль 
объединения — 1421 тыся
ча рублей, к сожалению, 
была направлена не на по- 
вывэение фондам экономи
ческого стимулирования, а 
на восполнение недостатхо» 
оборотных средств, ушед
ших не перекрытие убытке® 
завода КПД. Плохая рабо
та коллектива завода КПД 

отразилась и на показате
лях основных потребите
лей — СУ-28 и СУ-13, кото
рые не сдали плановые до
ма. Таким образом, станов
ление завода КПД уже лег
ло на плечи ПСО дорогой 
ценой.

В этом году поставлена 
задача по переводу строи
тельных организаций на 
нормативный учет затрат 

на производстве. Для этого 
будут введены чековые 
книжки дня расчетов по ме
ханизмам. транспорту, ма
териалам на каждом объ
екте: за превышение нор
матива будет взиматься 
штраф.

Несмотря на большие 
планы по собственному жи
лищному строительству, 
итоги его не могут нас 
удовлетворить: сдано в 
эксплуатацию три дома. 
Вместе с тем коллективами 
СУ-13, СУ-26, СУ-28 сорва
на сдача дома Н* 5 на 158 
квартир. Каляектняиьш до
говором предусматривалось 
строительство 16-этажиого 
дома для малосемейных по 
ул. Большакова и дома 
НУ 46 дня коллектива заво
да КПД. Но из-за отсутст
вия лимитов на проектиро
вание их строительство бы
ло начато только в четвер
том квартале. Поставлена 
задача в этом году постро
ить эти дома для коллекти
ва ПСО как бы а покрытие 
допущенного отставания, а 
всего в 1988 году намечает
ся построить для себя 55 
тысяч кв. метров полезной 
паощада» жилых домов.

Забота о трудящихся — 
это и вопросы охраны тру
да. В прошлом году врои- 
зе,а ан серьезный рост трав

матизма на производстве. 
Одной из основных причин 
этого является низкая тре
бовательность линейных 
ИТР, формальный подход к 
проведению трехступенча
того контроля. Главным ин
женерам подразделений не
обходимо решительно из
менить отношение к вопро
сам охраны труда и техники 
безопасности.

Объективно в цепом в 
прошедшем году службы 
материально - технического 
обеспечения со своими за
дачами справились. Но ка
кой ценой! Только благода
ря «пожарной» помощи мы 
были закрыты металлопро
катом, цементом, линолеу
мом и другими материала
ми. Объединение по-преж
нему лихорадило из-за не
ритмичного поступления на 
заводы и объекты столяр
ки и дереаоизделмй (до 58 
процентов всех простоев 
приходится именно на эту 
причину). В цепом по го
ду мы недополучили 14,1 
тысячи кв. метров дверей и 
около 15 тысяч кв. метров 
окон, подавляющая масса 
щитов пола эаеозилась в 
последнем месяце кварта
ла. В новых условиях хозяй
ствования м гэсприемки по
добное положение со сто
ляркой нетерпимо, оно не 
позволит нам выполнить 
серьезные задачи года. Мы 
обратились к руководству 
Главсредураястроя с прось
бой примять по этому во
просу чрезвычайные, кей- 
ствекные меры, по кото
рым получаем пока обеща
ния. По столярным издепи 
ям дня ритмичной работы 
ПСО необходимо иметь хо
тя бы месячный задел. Не

обходимо решить и вопрос 
перевода объединения в 
порядке эксперимента на 
оптовую торговлю по но
менклатуре материалов Гос
снаба СССР.

В конце прошлого года 
в объединении введена гос- 
приемка на заводах ЖБИ 
и КПД, а с января этого го
да на всех строительных 
объектах. Большая подго
товительная работа руко
водства завода ЖБИ, а 
позднее и завода КПД поз
волила не остановить про
изводство, но асе же в ян
варе допущено снижение 
выпуска деталей КПД. осо
бенно в цехе МВ 4, и от
ставание моцкржа домов 
141 и 137-й серий почти им 
20 условных этажей.

На строительных объек
тах тоже начались сбои. 
Мы получили предписание 
от руководства госприем- 
ки о прекращении с 18 
февраля работ на несколь
ких объектах, по которым 
заказчиком не оформлены 
разрешения ГОСК на про- 
мзводство работ. Поэтому 
все мероприятия, разрабо
танные для организации ра
боты в условиях госприем- 
ки, должны неукоснительно 
выполняться. Всем нам не
обходимо понять, что топь- 
ко ритмичная работа и сда
ча домов в сроки согласно 
нормативной продолжи
тельности строительства мо
жет обеспечить их высокое 
качество.

Р
АБОТА в новых уело- 
мош год ими начини 
требует от каждого 
ДОМОС9|ЮМДПИМ1 ПОИ ПИЮШИ 

яичном мыврм отаотстмям 
постиг яостчиммых усмяяк 
для того, чтобы каждый- 
день денань кош бы один 
маленький вваг на яути и 
новым вовым
сяв|мйнмамям.

Обсуждалось в прениях: =
Прослушанный доклад был 

широко обсужден в прени
ях. после которых была при
мата резолюция, затем парт
хозактив обсудил и принял 
социалистические обяза
тельства на 1988 год.

В принятой резолюции 
собрания партхозактива, в 
частности, сказано о вводе 
в 1988 году в эксплуатацию 
495 тысяч ня. метров жилья 
в условиях госприемки, о 
сдаче в эксплуатацию в пер
вом полугодии 220 тысяч 
мв. метров жилья в честь 
XtX Всесоюзной партийной 
конференции, о поставке 
на монтаж только заводом 
КПД 115 тысяч «я. метров 
общей площади домов но
вой серии.

В плане социального раз
вития решено для трудя
щихся комбината обеспе
чить ввод следующих объ
ектов: 128-квартирного до
ма по ул. Большакова, 158- 
каартирного дома № 5 по 
ул. Сыромолотова, 128- 
квартмрного дома в «Комсо- 
мольском-1», трех 128-квар
тирных домов-общежитий 
по ул. Новгородцевой, 158- 
квартирного дома по ул. 
волгоградской и 2-х доми
ков в подсобном хозяйстве 
«Уралочка» (Кумарья).

Прения открыл начальник 
цеха М» 4 завода ЖБИ им. 
Ленинского комсомола 
Ю. Ефимов. Говоря о не
решенных проблемах цеха 
и завода, выступающий на
звал низкое качество изве
сти, поступающей с Дружи- 
иинского карьера Тюмен
ского агропрома. Две об
жиговые печи карьера по
строены еще в 30-е годы. 
Из-за плохой извести цех 
двое суток работал на брак.

Другой проблемой явля
ется столярка. По ее комп- 
яектностк, качеству куда 
только заводчане ин обра
щались — нет, наверное, 
инстанции или редакции 
газеты, где не знают о пло
хой поставке, о низком ка
честве столярных изделии, 
а сдвигов нет и не предви
дится.

Есть упущения, рожден
ные и в ДСК. Мы постоян
но испытываем трудности, 
связанные с отсутствием 
четкого плана и графика 
монтажа домов, плохой по
ставкой стекла из УПТК.

Цех, коллектив завода ра
ботать могут, причем, ра
ботать четко и качественно, 
это видно no HI и IV квар
талам прошлого года, нуж
но одно — комплектная и 
своевременная поставка 
добротных материалов на 
наше производство.

Из выступления бригади- 
ра-мастера потока СУ-7 
В. Панькиной следует выде
лить два момента. Пер
вое — это ее предложение 
о прямой связи между 
бригадирами комплексных 
бригад и УПТК. Оператив
ная и надежная связь долж
на быть по поставкам ма
териалов на объект. При
чем, только бригадир дол
жен диктовать, что и в ка
ком количестве ему нужно. 
Это не устраняет и наличие 
месячного графика постав
ки материалов, ,а то УПТК 
заботит лишь одно — как 
бы вытолкнуть материал» 
иа объект.

И второе, что ее волну
ет: как мы крепим галтель 
по линолеумным полам с 
калиброванными плитами 
перекрытий. Дорогие това- 

рищн, это же пародия на 
работу, ведь гоним же 
сплошной брак. И это рабо
та в условиях госпрмемки, 
хозрасчета м самофинанси
рования? Надо что-то ре
шать!

— Заводом КПД а про
шлом году недодано товар
ной продукции на полтора 
миллиона рублей, убытки 
составили более одного 
миллиона, — сказал в сво
ем выступлении директор 
завода КПД В. Пяащен- 
ков. — В стенах объедине
ния, и даже на совете тру
дового коллектива, можно 
услышать высказывания, 
что в новых экономических 
условиях все беды в ПСО 
от завода КПД, что новый 
завод скоро проглотит всех.

И далее выступающий 
привел ряд конкретных 
примеров, когда специали
сты ПСО равнодушно про
ходят мимо бед и забот 
нового коллектива. Нет по
мощи заводчанам от глав
ного бухгалтера, главного 
механика объединения, ред
кие гости на заводе и дру
гие специалисты ПСО.

Сегодня заводу КПД тре
буется внимание всех и, в 
первую очередь, в вопро
сах материально-техниче
ского снабжения.

Бригадир монтажников 
СУ-27 Г. Халитов, проана
лизировав работу управле
ния в прошлом году, назвав 
причины невыполнения пла
на, остановился подробно 
на работе в условиях гос- 
приемки. Он сказал:

— В моей бригаде нет 
хорошего рабочего и мери
тельного инструмента, нет 
технологических карт, тре
буют переработки карты 

трудовых процессов.
Возьмем на себя сме

лость утверждать, что вы
ступление на партхозактиве 
яачапьнмкэ СУ-13 С. Пере- 
трутов* было беспомощ
ным и посвящалось объек
тивным и субъективным при
чинам срывов ввода объ
ектов, поискам доказа
тельств нереальности ввода 
тех или иных объектов. На
чальник управления само
критично признал, что соз
данные комплексные хоз
расчетные бригады не ра
ботали так,- как этого тре
бует сегодняшний день.

С большим вниманием 
было прослушано выступле
ние секретаря комитета 
комсомола В. Синютика. 
Он остановился на новой 
форме работы — Комсо
мольске - молодежных от
рядах, отлично зарекомен
довавших себя в труде на 
наших заводах.

Помощь комсомольцев и 
молодежи немалая: только 
за четвертый квартал было 
отработано 7331 челове- 
ко/часов на КОЦе, на объ
ектах МЖК-1 и МЖК-4, на 
реконструкции Дворца куль
туры им. М. Горького, дет
ском комбинате № 575, на 
строительстве городского 
мемориала «Коммунары», 
на доме № 23 в «Синих 
Камиях».

И что показательно, за 
все это комсомольцы не по
требовали и не получили ни 
копейки, ни рубля.

С другой стороны, в объ
единении существует проб
лема досуга молодежи, а 
вот проведение дискотек, 
КВНов, вечеров с призами 
обходятся комитету комсо
мола «в копеечку». «Так не

ужели, — обратился комсо
мольский вожак объедине
ния к хозяйственным руко
водителям подразделе
ний, — нельзя оплатить 
труд комсомольцев хотя бы 
по самому низкому преде
лу, закрыть наряд по самой 
низкой расценке, а то луч
ших спортсмене», активис
тов агитбригад, кроме гра
моты Почетной, и отметить 
М’ВЧв'ЙА».

На партхозактиве высту
пил заместитель начальника 
Главсредуралстроя И. Бы- 
данцее, в выступлении ко
торого были даны ответы 
на вопросы, прозвучавшие 
в адрес главка.

Среди записавшихся в 
прения был и начальник 
ПЮ СУ-28 М. Пенин. Из-за 
регламента выступить ему 
не удалось, ко на другой 
день после партхозактива 
он переслал свое выступле
ние в редакцию газеты. Его 
выступление можно было 
бы превратить в отдельную 
статью, в которой дан инте
ресный анализ работы 
СУ-28 в условиях коллек
тивного подряда в течение 
1987 года, однако матери
ал он готовил для выступ
ления на партхозактиве.

Вот о чем пишет М. Пе
нин:

«Первый месяц нового, 
1988 года позади, и вот ре
зультат: нет фронта работ 
по вине нулевиков на двух 
домах: № 29 и № 1А в мик
рорайоне «Синие Камни».

Получается, что мы в ян
варе потеряли 400 тысяч 
рублей. И перспективы по 
наличию фронтов работ 
монтажников тоже не ра
дуют — их нет! А нам до 
20 февраля нужны 4 фун

дамента, а устройство их 
даже не начато.

На мой взгляд, в нашем 
объединении должен счи
таться служебным проступ
ком тот факт. если нулеви
ки снимают свои бригады с 
устройства фундаментов, а 
виновные строга наказы- 
ваются.

А что получается на де
ле? К сожалению, а прош
лом году и партком не 
смог выбрать время, чтобы 
дать оценку сложившейся 
ситуации с фронтами работ, 
хотя имел объективный ма
териал, подготовленный ко
миссией парткома. Наде
юсь, что в этом году парт
ком заслушает на своем за
седании нулевиков и даст 
партийную оценку. Ведь из
готовление продукции 
(а устройство фундаментов 
нулевиками и монтаж ко
робок домов — это про
дукция) это ствол дерева, 
которое называется ПСО 
«Свердловский ДСК» — за
чем же его разрушать?

Задачи 1988 года коллек
тив СУ-28 готов выполнил,. 
Есть только одна просьба 
к руководителям ПСО и 
Главсредуралстроя: помоги
те нам в комплектовании 
башенными кранами КБ-504 
и КБ-503, укомплектуйте нас 
монтажной оснасткой, по
могите заводу КПД в нала
живании поставок изделий, 
и монтажники СУ-28 делом 
докажут свои способно
сти.

В заключение предлагаю 
работу администрации объ
единения за 1987 год оце
нить как положительную».

Отчет с прений 
подготовил

В. ВЯТКИН.
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* Трудовой и общественной 

дисциплине — гарантию

коллектива!

Остановка 
на полпути

К сожалению, анализ 
статистических данных о 
состоянии трудовой дне 
цнллины в нашем объе
динении по итогам минув
шего года показывает, 
что проблема пьянства и 
алкоголизма в подразде» 
лениях ПСО обострилась. 
На 22 человека больше 
но сравнению с 1986 го
дом побывало в медвы
трезвителе (207—229), 
на 21 больше привлечено 
за мелкое хулиганство в 
пьяном виде (29—50). 
Особенно неудовлетво
рительно обстоят дела в 
СУ-20, СУ-13, СУ-34,
ЖКК, заводе КПД.

Анализ отчетных дан
ных свидетельствует о 
том, что общественные 
организации, товарище
ские суды, советы профи
лактики, комиссии по 
борьбе с пьянством зна
чительно ослабили свою 
работу. А ведь в усло
виях работы на коллек
тивном подряде, в станов
лении и укреплении де
мократических принципов 
управления особую роль 
должно играть мнение

трудового коллектива, его 
активное вмешательство 
в процесс воспитания.

Обратимся к цифрам. 
В 1986 году на комис
сиях по борьбе с пьянст
вом был рассмотрен 
181 нарушитель, а в 
1987 году — только 76! 
Товарищеские суды под
разделений объединения 
в 1986 году обсудили 73 
человека, а в 1987-м 
только 52, совет профи
лактики обратил свое 
внимание только на 57 
нарушителей, вместо 118 
в 1986 году. И это при
том, что число домострои
телей, привлеченных ио 
Указу, в минувшем году 
увеличилось.

Напрашивается вывод, 
что в вопросах укрепле
ния дисциплины и поряд
ка общественные форми
рования ПСО несколько 
порастеряли свой пыл и 
наступательность. Дума
ется, что не должны ос
тавлять их вне зоны свое
го внимания и советы 
трудовых коллективов, 
хотя эти вопросы и не 
касаются непосредствен
но производства, ио вира 
мую сказываются на на
ших экономических пока
зателях.

Л. УХАРСКАЯ, 
зам. начальника 

отдела кадров 
и быта ПСО СДСК.

Вениамин Борисович _ Имшенецкий с 1965 по 1975 
год работал главным технологом Свердловского домо
строительного комбината. Вся жвзя» этого человека 
ссязака со строительством, ок стоял g истоков Kpgn- 
яоааяельиого домостроения в Свердловске.

В. В. Нмшенецкий предложил редакции свои замет
им об истории жилищного домостроения в городе, 
создании домостроительного комбината.

Сегодня мы предлагаем вашему вниманию его вое- 
(ШМПШИП юг.

СЕГОДНЯ, когда 
госприемка закры
ла для дальнейшей 
работы три пусковых 

объекта первого квартала, 
в нашем домостроитель
ном объединении нет-нет 
да и раздаются голоса, 
что свердловские домо
строители к работе в ус
ловиях госприемки рабо
тать не готовы.

Это неверное мнение я 
попытаюсь развенчать.

Во-первых, хорошо уже 
то, что на заводах ЖВИ 
и КПД, предприятиях 
ПСО, выпускающих изде
лия домов серии 141-СВ 
и 137С, госприемка дей
ствует еще с прошлого го
да. Она выявила у завод
чан массу проблем, таких 
как: материально-техниче
ское обеспечение произ
водства, состояние фор
мующей оснастки и обо
рудования, обеспечение 
заводов качественными 
столярными изделиями 
по действующему ГОСТу.

Как говорил директор 
завода ЖВИ им. Ленин
ского комсомола В. Рож
нов на недавнем партхоз
активе предприятия, за
водчане, зная свои «уз
кие места», еще в подго
товительный период на
метили выполнить 170 
мероприятий, из которых 
свыше сотни уже выпол
нено, а 39 находится на 
завершающем этапе. Как 
бы то ни было, коллектив 
завода намерен обеспе
чить 100-процентную сда
чу продукции госприемке.

Во-вторых, каждую сре
ду главный инженер 
объединения Л. Горохов
ский проводит оператив
ные совещания специа
листов с представителями 
госприемки, на которых 
спокойно и в деловой об
становке решаются как 
текущие, так и перспек
тивные вопросы. Это 
очень важный момент де
лового сотрудничества.

И, наконец, в-третьих.

* Партийная жизнь ..  ........

Госприемка: совместные шаги
еще в прошлом году до

мостроители не только про
водили пробные экспери
менты сдачи домов гос- 
лриемке, но и составили 
свои мероприятия, из ко
торых немало сделано.

На днях в первичной 
партийной организации 
управления ПСО состоя
лось открытое партийное 
собрание. С докладом вы
ступила главный техно
лог К. Берсенева. Она 
еще раз напомнила со
бравшимся руководите
лям отделов. ведущим 
специалистам. всему уп-> 
равленческому аппарату 
о том, что сделано объе
динением для того, что
бы совместная работа 
строителей и госприемки 
была продуктивной.

Конечно, новосела ма
ло интересуют эти чисто 
строительные тонкости, 
ему важно получить хоро
шо отделанную квартиру, 
однако для строителей 
назовем наиболее важные 
этапы этой работы.

Домостроители и гос
приемка согласовали эта
пы приемки работ, на ру
ках имеются соглашения 
по отступлениям продук
ции заводов, включая 
ДОЗ. В объединении соз
даны на базе строитель
ной лаборатории отдел по 
контролю за качеством, 
метрологическая служба, 
продолжается работа по 
ГОСТам, ТУ. технологи
ческим картам. СНИПам, 
начала действовать про
грамма обучения ИТР.

'Вопросы, поднятые на 
собрании. взволновали 
многих. В выступлениях 
начальника отдела по 
контролю за качеством 
А. Чуркина. главного 
строителя В. ГЪрнва, за

местителей начальника 
объединения В. Деньги
ной и А. Волынского бы
ло высказано немало цен
ных предложений. Но с 
особым вниманием «штаб 
свердловского домострое
ния» отнесся к выступле
ниям С. Пономарева и 
С. Иголкина, представите
лей госприемки. как по 
ПСО, так и по заводам 
стройиндустрии.

Вот мнение С. Понома
рева:

— Госприемка — не 
карательный орган, мы— 
помощники вам в наведе
нии порядка, в отноше
нии качества. Сорок на
ших работников будут ку
рировать объекты ДСК, на 
сегодняшний день мы об
следовали все пусковые 
дома. Наше мнение тако
во: квалификация сверд
ловских домостроителей 
неплохая, однако мелких 
упущений хватает и, что 
самое главное на сегодня, 
ослаблен входной конт
роль на все виды материа
лов, особенно по столяр
ке. Плохо в ДСК с мери
тельным инструментом, 
количеством . и качеством 
монтажной оснастки.

Знаменателен и такой 
факт; в заводской и строи
тельной госприемке будет 
трудиться коллектив в 75 
человек, по существу, ос
новные штаты уже набра
ны, прячем в госприемжу 
перешли лучшие кадры 
объединения — высоко- 
квалифициров а и н ы е, 
знающие свое дело спе
циалисты.

Взаимно доброжела
тельный разговор специа
листов высветил и такое 
обстоятельство: госприем
ка порой чрезмерно упи
рается, ссылаясь на бук

ву инструкции. Ну, хоро
шо, запрещено производ
ство Штукатурных и дру
гих отделочных работ из- 
за отсутствия подачи в 
дом тепла или необходи
мой температуры на объ
екте. А как быть в таком 
случае: .возник дефицит 
наружной стеновой пане
ли,. госприемка - останав
ливает сборку дома, ут
верждая, что дальнейший 
монтаж с «окном» — это 
нарушение технологии. 
Однако практики утверж 
дают, что установку пане
ли в «окно» можно произ
вести и позднее, не сни
жая качества монтажа. 
Спорный вопрос,

Госприемка права, ког
да замечает, что в объе
динении «СДСК» необхо
димо пересмотреть струк
туру и обязанности отде
лов, непростительно затя
нулось н создание проект 
но-конструкторскоге тех
нологического управле
ния. «Свердловскграж- 
данпроект» не собирается 
передавать ни людей, ни 
фонды — на все это 
спокойно взирает в главк, 
и город, а жизнь, дело 
требуют решительных 
действий, ведь в этом не 
енце в Свердловске поя
вятся первые жилые до
ма и объекты соцкульт 
быта, принятые и Не бри 
нятые госприемкой.

Конечно, лучше, если 
были бы только объекты 
принятые. И, как мы за
метили. половина сущест
вующих «трудных» во 
просод нынче выходит за 
рамки домостроительного 
объединения.

В. ЛИПАТНИКОВ. 
секретаре -партбюро 

управления ПСО 
«Свердловский ДСК».

На ковкурс к 25-летаю комбината

ВСЕ ЭТО ИСТОРИИ СТРОКИ

НМ МОГУЧИЙ дуб, 
ни былинка в поле 
не существуют без 
корней. В преддверии се

ребряного юбилея комби
ната уместно вспомнить о 

1 том, с чего начиналось и 
как шло своими непрото
ренными путями наше 
крупнопанельное домо
строение, не имеющее, по 
существу, аналогов в стра
не.

Мне хотелось бы осве
тить некоторые аспекты 
постоянного поиска от 
первого 4-этажного круп
нопанельного дома до се
годняшних свердловских 
«небоскребов».

В конце пятидесятых го
дов рост объемов жилищ- 
но - гражданского строи
тельства поставил перед 
строителями Свердловска 
задачу перехода на инду
стриальные рельсы возве
дения жилья. До 1957 го
да жилые дома в городе 
строились исключительно 

А из штучных материалов.
Изучение опыта инду- 

л. стриализации жилищного 
строительства, осуществ
ляемого в то время на пе

редовых стройках страны, 
показало, что, кроме стро
ительства, в том чис
ле наиболее индустриаль
ное и прогрессивное — 
крупнопанельное, не могли 
быть перенесены в усло
вия Свердловска без зна
чительных затрат средств 
и времени на реконструк
цию и строительство но
вых крупных производст
венных предприятий.

Единственным выходом 
тогда было попытаться ис
пользовать уже существу
ющие в городе мощности 
по производству строи
тельных конструкций и де
талей. Они состояли из 
завода ЖВИ им. Ленин
ского комсомола с конвей
ерным производством, за
вода ЖВИ № 1 с цехом 
автоклавного пенобетона и 
ДОЗа треста «Стройде- 
таль-70», а также завода 
гипсовых изделий с цехом 
прокатных перегородок.

Под технологию этих 
производств Московский 
институт Горстройпро- 
ект разработал первый 
вариант принципиально 
нового крупнопанельного

дома для Свердловска.
Конструктивная схема 

дома, получившего индекс 
«П» (панель), представляя 
из себя широко расстав
ленные несущие попереч
ные стены с перекрытия
ми из многопустотных 6- 
метровых панелей конвей
ерного производства и 
самонесущие наружные 
стены из панелей авто
клавного пенобетона раз
мером «на комнату», 
внутренние перегородки— 
из крупноразмерных гип
совых панелей. Узкий 
трехметровый шаг оста
вался только в пределах 
пролета лестничной клет
ки.

В короткий срок, в те
чение нескольких месяцев 
1958 года, было органи
зовано массовое изготов
ление деталей домов для 
крупнопанельного домо
строения без каких-либо 
существенных затрат на 
капитальное строительст
во.

Было получено разре
шение Госстроя РСФСР 
на экспериментальное 
строительство тридцати 4 
этажных домов индекса 
«П» с обязательным усло
вием проведения натурно
го испытания на огне
стойкость.

Строительство первых 
двух домов было поруче
но соревнующимся и 
тогда СУ-1 треста «Сверд- 
ловскгражданстрой» и 
СУ-7 треста «Свердловск- 
промстрой». Одновремен
но был построен 2-этаж
ный фрагмент торцовой 
секции с загрузкой свер

ху фундаментными блока
ми для создания нагрузок, 
равных верхним этажам. 
Очень жесткие натурные 
испытания совместно с 
ЦНИИПО МВД с доведе
нием температуры внутри 
помещений до 1200 гра
дусов показали огнестой
кость конструкций выше, 
чем в сериях 1-335 и 
1-447. Ограничения по 
этажности были сняты.

Эта первая серия, во 
многом еще сырая и несо
вершенная. предопредели
ла долгий тернистый путь 
развития свердловского 
крупнопанельного домо
строения до современных 
9-, 12- и 16-этажных зда
ний. Много встретилось на 
этом пути неожиданностей, 
проблем и испытаний, 
много творческих усилий, 
подливного новаторства и 
терпения пришлось прило
жить строителям и проек
тантам, чтобы вывести до
мостроение на широкую 
дорогу.

Вскоре после начала 
массового строительства 
новых домов почувствова
лась нехватка производст
венных мощностей. Для 
использования имевшихся 
трех автоклавов диамет
ром 2 метра пришлось'йа- 
ружные панели разрезать 
на блоки, и, таким обра
зом, появился дом индек
са «Б» (блок). Затем на 
какое-то время было ор
ганизовано производство 
даже внброкирпичных 
панелей с утеплителем из 
минерального войлока. Та
кие дома были построены 
по ул. Титова. Одновре

менно строились завод 
кассетных изделий и за
вод изделий из ячеисто
го бетона, которые затем 
вошли в состав завода 
ЖВИ им. Ленинского ком
сомола. Освоение произ
водства кассетных пане
лей внутренних стен и 
газозолобетонпых панелей 
наружных стен проходило 
с большими трудностями. 
Методики расчета панелей 
внутренних стен при 
сплошном опирании еще 
не было, и поэтому кас
сетные панели выполня
лись со скрытым тяжело- 
армированным каркасом и 
опирались друг на друга 
по выступающим из них 
зубьям.

Блестящее решение во
проса монтажа пришло по 
предложению Я. С. Дейча, 
известного уральского изо
бретателя. Разработанная 
проектной группой Сверд- 
ловскгорстроя по его 
предложению монтажная 
оснастка состояла из ба
зовой объемной металли
ческой конструкции — 
«Туры» и парно-шарнир
ных трубчатых связей. 
Кроме принудительной 
точности установки всех 
вертикальных элементов 
этот метод резко повысил 
производительность тру
да на монтаже. Дальней
шее развитие этот метод 
получил с применением 
оснастки ВИЗ-9 для мон
тажа высотных домов.

Учитывая важность и 
актуальность выполняе
мых работ. Госстрой СССР 
принял решение организо
вать в Свердловске фили

ал института «Индустрой- 
ироект», который с пер
вых же шагов стал надеж
ным и эффективным по
мощником домостроителей 
в деле разработки и внед
рения новой техники и 
технологии.

Одновременно деловые 
и творческие связи были 
установлены со многими 
проектными и научно - ис
следовательскими органи
зациями для решения важ
нейших вопросов ' совер
шенствования и развития 
крупнопанельного домо- 
строеняя в Свердловске. 
Среди них нельзя обойти 
молчанием таких,- кан мос
ковские институты 
НИИЖБ, Горст ройй рое нт, 
ЦНИИЭ И ж и л и щ а, 
ЦНИИОМТП и свердлов
ские — «Гражданпроект», 
Промстройниипро е к т, 
НИИАКХ и трест Оргтех
строй. Особенно тесные 
контакты установилась р. 
НИИЖБом по заводской 
технологии н е БНИЙ^П- 
жилища По разработке про
ектов типовых серий 1-468, 
1-468Б и 141 примени
тельно к нашей завод
ской технологии и воз
можностям строителей. 
Авторы этих серий всегда 
серьезно и внимательно 
относились к замечаниям 
и требованиям строителей, 
которые они получали от 
них непосредственно в 
процессе пооектирогания. 
. В. ИМШЕНЕЦКИИ.

(Окончалке в следую 
щем номере).

На снимке; В. Б. Имше- 
яецкий.

Фото В. Калимасови.
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Внимание — передовой опыт! ——----- _________

Как одеть строителя
Недавно москвичи и го- опытом работы салона - показа слайд-фильма. На

сти столицы имели воз
можность ознакомиться с 
новой экспозицией на 
ВДНХ СССР. Она была 
посвящена вопросам обес
печения спецодеждой 
(СИЗ). Следует отметить, 
что заслуженным успехом 
посетителей пользовался 
раздел, рассказывающий 
о работе УПТК треста 
«Строймеханизация» Глав- 
красноярскстроя. УПТК 
было отмечено наградой 
ВДНХ СССР.

Наследство начальни
ку УПТК В. Маркелову 
досталось не ахти какое. 
Промерзший подвал с по
лусгнившими ватниками, 
драгоценные запчасти, 
лежащие под открытым 
небом, превращающиеся 
из дефицита в утиль. 
Именно с обеспечения 
спецодеждой начал пере
стройку работы всего уп
равления Маркелов.

Для" начала в Волгоград 
был направлен главный ин
женер — ознакомиться с

«Рекорд» 
по-прежнему

у СУ-20
Не раз в минувшем 

году коллектив СУ-20 
«лидировал» по числу 
лиц, побывавших в 
медвытрезвителе. Не 
изменили они себе и в 
декабре. Семь предста
вителей СУ-20 восполь
зовались услугами мед
вытрезвителя. Это ма
шинисты экскаватора 
И. Кощеев и Р. Гани
ев, монтажники А. Де
мин, И. Андреев, 
В. Нохрнн, О. Томин и 
электросварщик А: Ко
сарев. Для сравнения: 
на таком крупном 
предприятии, как за
вод ЖБИ им. Ленин- 
ского комсомола, в де
кабре зарегистрирова
но только три наруши
теля — водитель цеха 
№ 15 В. Макаров, стро
пальщик цеха № 4 
А. Баталов и стропаль
щик цеха № 1 М. Де
мин.

Побывали в декабре 
в медвытрезвителе та
кже монтажники СУ-28 
из бригады Е. Палева 
В. Устюгов и X. Худо- 
вердин, маляр СУ-1 
К. Николина, электро
сварщик арматурного 
цеха завода КПД А. То- 
рочкин, монтажник
СУ-27 А. Котенко и ма
шинист экскаватора 
СУ-34 А. Старков.

Думаю, в ближайших 
номерах газеты мы 
опубликуем ответ ад
министрации вышеназ
ванных подразделений 
о том, как «расплати
лись» за пьяное весе
лке эти нарушители.

А вот в СУ-20 уже 
давно назрела необхо
димость проанализиро
вать работу админист
рации, общественных 
организаций по укреп
лению трудовой дис
циплины и обществен
ного порядка. Ведь эф
фект от нее пока, кш 
красноречиво свиде
тельствует эта печаль
ная статистика, неве
лик.

В. ПЕТРОВА, 
инспектор отдела 

кадров и быта 
ПСО СДСК.

магазина, в свое время 
также ставшего бронзо
вым призером ВДНХ 
СССР. После его возвра
щения, не откладывая в 
долгий ящик, приступили 
к работе. Для своего сало
на выбрали складское по
мещение. Составили смету 
за счет капитального ре
монта. Конечно, зачасти
ли представители Строй
банка. Но смету утверди
ли — сказалась поддерж
ка управляющего трестом 
и профсоюзной организа
ции. От старого помеще
ния в итоге остались толь
ко стены. Вот что пред
ставляет из себя новое.

Большой уютный зал с 
мягким освещением. Стек
лянные витрины с респи
раторами, защитными оч
ками, брезентовыми рука
вицами, другими средства
ми индивидуальной защи
ты. На стенах выставка 
работ художника - люби
теля, рабочего УПТК. Есть 
здесь диапроектор для

* Спортивная жизнь

ВОЛЕЙБОЛ
Закончились игры по 

волейболу на кубок об
ласти ВДСФСО профсою
зов, в которых принима
ли участие 24 мужских 
команды области и горо
да Свердловска.

В ходе турнира, кото
рый проходил с разъезда
ми по городам области, 
домостроители, выиграв у 
команд Полевского (3:0). 
Невьянска (3:1) и Севе
роуральска (3:1), попали 
в финал этих соревнова
ний, который проходил в 
г. Невьянске с 23 по 24 
января.

Мужская команда ПСО 
СДОК в финале кубка об
ласти не оставила сопер
никам никаких шансов на 
успех, обыграв спортсме
нов Краснотурьинска

* Окно ГАИ
ГАИ УВД Свердгориспол- 

кома информирует, что за 
1987 год иа дорогах горо
да зарегистрировано 1447 
дорожив транспортных 
происшествий, в которых 
погибли 132 и ранены 1683 
человека. В 231 случае по
страдали дети. 16 из них 
погибли; 225 получили трав
мы.

Особую тревогу вызыва
ет увеличение числа случа
ев управления транспортом 
в нетрезвом состоянии. Так, 
за прошлый год в Сверд
ловске было задержано 
свыше 2300 пьяных водите
лей, что на 200 человек 
больше, чем в 1986 году. В 
отношении почти 3 тысяч 
свердловчан, допустивших 
появление за рулем а не
трезвом состоянии как в го-

* Объявление
Если ваши знания о 

приусадебном участке не
достаточны и вам необхо
димы консультации спе
циалиста, то приглашаем 
вас на очередное занятие 
садоводов-любителей, ко
торое состоится 14 февра
ля в 12-00 в клубе завода 
ЖБИ им. Ленинского ком
сомола.

против матерчатого экра
на уютно расположены 
кресла вокруг чайного 
столика с самоваром и 
печеньем. В ожидании 
своей очереди посетите
ли — строители треста 
могут ознакомиться с ра
ботой магазина и его то
варом. Фильм сопровож
дается специальной магни
тофонной записью. А кро
ме этого, тут же установ
лены телевизор и стерео
аппаратура.

Ну и, конечно, ради че
го все это делалось. В за
ле —. ряды вешалок, на 
которых самая разнооб
разная спецодежда: мехо
вые куртки, комбинезоны, 
ветровки... Все в строгом 
соответствии с размером и 
ростом. Ну, а если что-то 
не по размеру — не беда. 
Рядом, в примерочной, 
опытные мастера снимут 
мерку. Несколько минут 
ожидания, и все подогна
но.

За стеной, на втором

ПСО-----------------------
(3:0), Асбеста (3:0) и 
Невьянска (3:0), заняла 
первое место в этих со
ревнованиях.

Хорошо в нашей коман
де провел финальные иг
ры электрик С1У-29 Евге
ний Козлачков, получил 
приз лучшего игрока иг
рающий тренер А. Беле
нов.

Надо отметить,- что тот 
турнир домостроители 
провели уверенно и орга
низованно, на высоком 
спортивном уровне.

Поздравим нашу коман
ду с победой и пожелаем 
им хорошего выступле
ния в первенстве города 
Свердловска, в котором 
пока они выступают ме
нее удачно из-за болезни 
ведущих игроков.

А. МАХНЕВ, 
инструктор физ
культуры СУ-27.

роде, так и за его предела
ми, приняты различные ме
ры административного воз
действия. Из них около 2 
тысяч — владельцы инди
видуального транспорта, ос
тальные работают в народ
ном хозяйстве. Почти 2 ты
сячи водителей лишены 
прав управления транспорт
ными средствами за зло
употребление спиртным, из 
них подавляющее большин
ство — владельцы личного 
транспорта. 35 должност
ных лиц, ответственных за 
техническое состояние и 
эксплуатацию транспортных 
средств, допуск к управле
нию ими водителями в не
трезвом состоянии, наказа
ны по административной 
линии.

* Поправка
В предыдущем номере, в 

материале «Главный пока
затель — качество», допу
щена опечатка. Предпослед
ний абзац следует читать 
так:

«На партийно-хозяйствен
ном активе выступили: 
председатель профкома за
вода Н. Н. Юдаков, началь
ник цеха № 1 В. Н. Гаври
лов, бригадир формовщи
ков цеха № 6 Н. К. Ткачев, 
бригадир расформовщиков 
цеха № 4 А. С. Деревянных, 
начальник цеха № 9 Н. А 
Мацнев, руководитель гос- 
приемки на заводе С. И. 
Иголкин». 

этаже, складское помеще
ние. Поступающая сюда 
спецодежда сортируется 
по принадлежности и раз
мерам. После этого любую 
куртку или брюки можно 
разыскать в считанные 
минуты.

Практикуется здесь и 
выездной салон - магазин. 
ПАЗик УПТК, на кото
ром крупно выведено 
«Спецодежда», стал при
вычным для механизато
ров, работающих далеко 
от краевого центра. Что 
касается формы обслужи
вания, то она практиче
ски не отличается от ста
ционарной. В составы вы
ездных бригад магазина 
входят опытные мастера, 
которые в любую минуту 
готовы «довести» строи
тельное обмундирование 
до нужного размера.

В комплекс обслужива
ния введено еще одно 
новшество. Теперь на 
стройки выезжают и кос
метологи. Они дают сове
ты, как правильно предо
хранить кожу на сильном 
морозе, как ухаживать за 
ней, какие применять кре
мы. Кстати, кремы выда
ются сразу после кон
сультаций — управление

* Поможет книга— 

В НАШЕЙ стране очень 
многое делается для 
того, чтобы помочь 

воспитателям и родителям 
в воспитании детей. Изда
тельство «Просвещение» 
выпускает для воспитателей 
детских садов и для роди
телей много специальной 
литературы. Библиотека пе
редала книги в отдел 
быта инспектору по дет
ским садам Л. И. Потеряе- 
вой. Книги подобраны по 
темам: «Эстетическое вос
питание в детском саду»; 
«Учите, играя»; «Растить де
тей крепкими, закаленны
ми», «Воспитатели и дети», 
«Родительский авторитет».

В декабре библиотека 
получила новые пособия. 
Для воспитателя детского 
сада есть пособие «Хресто
матия для маленьких». Сос
тавитель Л. Н. Елисеева. В 
книге три части. В первой 
части — произведения, ад
ресованные детям в возрас
те до 3-х лет, во второй и 
третьей — сказки, стихи, 
рассказы для детей от 3-х 
до 5 лет. Каждая часть 
имеет разделы: «Устное 
народное творчество»; 
«Произведения русских по
этов»; «Л. Н. Толстой — де
тям»; «Советские писате

Фотоэтюд В. КАЛ И МАСОНА.В ОЖИДАНИИ ВЕСНЫ.

закупило их в достаточном 
количестве. Это новшество 
пришлось по душе (впро
чем, это понятно) женщи
нам. Крановщицам, рабо
тающим на высоте, где 
дуют сильные ветры, при
ходится особенно неслад
ко. Ну и потом — женщи
на есть женщина, она 
всегда хочет быть краси
вой.

С выездом на места уп
равление стало осущест
влять еще одну новую 
форму услуг — космети
ческий ремонт и химчист
ку спецодежды. Делается 
это следующим образом. 
На каждое подразделение 
треста выделены специ
альные мешки. В них со
бираются старые, отжив
шие свое СИЗ. Своей хим
чистки у управления нет. 
И создавать ее было бы 
нецелесообразно: нужно 
выделять дополнительные 
средства на оборудование 
нового помещения, новые 
ставки... Поэтому админи
страция заключила дого
вор с городской службой 
быта и сдает туда центра
лизованно большими пар
тиями. Мелкий ремонт 
одежды выполняют сами 
рабочие салона - магази
на. Через десять — двенад

ДЕТСТВО -
ШКОЛА СЕРДЕЧНОСТИ

ли — детям»; «Произведе
ния писателей мира — де
тям». В хрестоматии много 
иллюстраций детского ху
дожника А. Елисеева. В его 
рисунках к произведениям 
устного народного творче
ства тот сплав мудрости, 
доброты и юмора, которы
ми пронизаны сами песен
ки и сказки.

С искусством народа мы 
знакомимся в первой услы
шанной в детстве песне, 
сказке. Нет человека, кото
рый не знал хотя бы не
сколько пословиц, загадок.

Издательство «Детская 
литература» выпустило сбор
ник русских народных пе
сен, сказок, пословиц, зага
док —, «Живая вода». От
крывается сборник детски
ми колыбельными песнями, 
которые наполнены мате
ринской любовью. За пени
ем колыбельных песен на
ступает черед тешить ре
бенка потешками, прибаут

* На конкурс! 

цать дней одежда возвра
щается к своим хозяевам. 
Причем каждый из них 
может быть уверен, что к 
нему возвратятся те са
мые брюки или куртка, 
которые он сдавал. Дело 
в том, что на каждую при
нятую вещь заведена 
учетная карточка и уста
новлен строгий контроль 
за всем «технологиче
ским» процессом. С не
давнего времени эти забо
ты «взяла» на себя мини
ЭВМ.

Вроде бы хлопотливое 
и невыгодное дело. Одна
ко тресту оно принесло 
прибыль. Резко сократи
лись сверхнормативные 
запасы спецодежды (при
близительно на 38 про
центов). В денежном вы
ражении это около 45 ты
сяч рублей. Раньше рабо
чие, чтобы получить одеж
ду, тратили на переезды 
много времени — а это 
простои механизмов, поте
ри рабочего времени. Те
перь же на все уходит 
всего минут двадцать. За 
полтора года экономиче
ский эффект составил 70 
тысяч рублей.

Пресс-центр министерст
ва.

ками. Частью игры были и 
считалки. Считалка — это 
счет. Счетом решали, кому 
водить. Игра словом в ско
роговорках тоже становит
ся источником веселья. В 
одной фразе совмещаются 
звуки, трудные для выго
варивания. За этим детским 
фольклором следуют за
гадки и сказки. Загадки от
крывают во всем, что нас 
окружает, много чудесного 
и поэтического. Сказки пол
ны чудес, особенно вол
шебные.

Необозрима область жиз
ни, охваченная пословица
ми и поговорками. Многие 
виды устного творчества 
представлены в этом сбор
нике.

С заявками на книги об
ращаться в библиотеку 
ПСО (ул. Большакова, 97).

Л. ГОРНОВА, 
ст. библиотекарь.
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